

## L'accord des adjectifs numéraux cardinaux

**Objectif :** améliorer l'orthographe des adjectifs numéraux cardinaux à l'écrit, et bien faire les liaisons à l'oral.

### 1. Définition

Les adjectifs numéraux cardinaux servent à écrire en toutes lettres les chiffres (1, 2, 3, 15, 100, etc.).

**Il ne faut pas confondre les adjectifs numéraux**

**cardinaux avec les adjectifs numéraux ordinaires**, qui

désignent un ordre (premier, deuxième, quinzième, etc.).

### 2. Règles d'accord

Les adjectifs numéraux cardinaux sont **invariables**.

**Ex. :** Les **quatre** chevaux gambadent dans le pré.

#### a. Deux exceptions : « vingt » et « cent »

Il y a deux exceptions : **vingt** et **cent**, qui prennent un **-s** dans les cas suivants :

- **vingt**

Dans le chiffre « quatre-vingts », il prend un **-s** s'il n'est suivi par aucun autre chiffre, sinon il n'en prend pas.

**Ex. :** Il reste quatre-vingts kilomètres à parcourir.

Il reste quatre-vingt-un kilomètres à parcourir.

- **cent**

Il prend un **-s** lorsqu'il est multiplié et qu'il n'est suivi par aucun autre chiffre.

**Ex. :** Deux cents personnes sont venues au concert.

Deux cent cinquante personnes sont venues au concert.

**Attention !**

Dans les dates, **vingt** et **cent** ne s'accordent jamais :

**Ex. :** L'année mille huit cent.

#### b. « Mille »

Comme tous les adjectifs numéraux cardinaux, « mille » est invariable. Cependant, il est bon de rappeler que **millier**, **million** et **milliard** sont des noms communs et, qu'à ce titre, ils s'accordent.

**Ex. :** Des milliers de manifestants.

#### L'essentiel

Les adjectifs numéraux cardinaux sont tous invariables sauf « vingt » dans « quatre-vingts » (suivi d'aucun chiffre) et « cent » lorsqu'il est multiplié et suivi d'aucun chiffre.

